

## «L'embellie économique cache aussi des risques»

**LUXEMBOURG** - En présentant son rapport annuel, la Chambre de commerce a aussi envoyé des messages.

«L'alignement des astres est très bon pour le Luxembourg en ce moment. Mais cela ne doit pas nous faire perdre de vue les risques qui planent encore sur notre économie», a prévenu Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de commerce, lors de la présentation du rapport annuel.

En 2015, la Chambre de commerce a émis 206 avis sur des projets de loi, traité 10 316 demandes par e-mails via son Espace entreprises, conseillé 2 079 clients sur place et participé à 19 missions économiques. Elle a terminé l'année avec un solde positif de 1,2 million d'euros.



**Directeur de la Chambre de commerce, Carlo Thelen (à d.) met en garde contre un relâchement des politiques du Luxembourg.**

Pour la seconde année consécutive, les indicateurs sont au vert avec une croissance révisée à 4,7% pour 2015, un chiffre encore meilleur qu'en 2014 (4,1%) et trois

fois plus élevé que dans la zone euro. Mais les prévisions s'inscrivent sur une pente descendante avec une croissance attendue de 3,8% en 2016 et de 4,4% en 2017.

Carlo Thelen a cependant mis en garde contre un relâchement des politiques, déplorant la réforme fiscale et la flexibilisation du temps de travail, qui «sont plus orientées vers l'intérêt unique des électeurs que vers les besoins des entreprises».

«Nous n'avons aucune visibilité à long terme. Et le Luxembourg n'a pas, à ce jour, les réserves pour résister à une seconde crise comme celle de 2008. Aucun pays ne les a», dit Carlo Thelen.

À courte échéance, la Chambre de commerce a de gros chantiers en vue. Notamment la planification de la House of Entrepreneurship, qui prendra place de l'autre côté de la rue, avec un grand guichet unique où les entrepreneurs pourront se faire aider dans toutes leurs démarches.

**Séverine Goffin**